
@齐鲁晚报：每年两会，总会有一些面孔给我们留下深刻印象：他们敢说话、

说真话，为民仗义执言，始终牢记自己的身份是一名全国人大代表、政协委员，肩

负人民的重托。您心目中一名合格的代表和委员，应符合哪些标准？您最尊敬的

代表和委员又是谁？请您发表自己的意见。
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说说出出您您最最尊尊敬敬的的代代表表委委员员
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明星代表委员

开始“退烧”

@齐晚大飞：7日早上，我在
北京国际饭店采访，在这里很多
明星代表或委员来来回回从会
场通道路过，很少再有媒体扑上
去堵截。这些大牌的明星代表和
委员不再像前几天那么热了。旁
边一位同行说：“前几天都采过
好几遍了，没啥可问的了。”
本报记者 张鹏飞 微博报道

她的愿望是

让买房的都买得起

@永远的大宇：当记者让
云南代表团的全国人大代表丁
秀花说一句最想说的话时，她
说：“想买房子的人都买得起房
子。”这样的代表赞一个。
本报记者 邢振宇 微博报道

优盘长得像刀

这怪谁

@文竹心语：“你带刀了？”
每次出入驻地都要经过严格的
安检，而我不幸几乎次次不合
格，元凶就是它——— 我只能一
遍遍解释：“这是U盘。”
本报记者 赵文竹 微博报道

这个记者真会问

省长夸他了

@小周大聪：“姜省长，请
给沂蒙老区一个(提问)机会。”7

日下午，山东代表团开放日，有
记者这样开头提问。姜大明省
长夸这个记者：“对老家的事情
关心得好。”此后，各路媒体纷
纷效仿。
本报记者 周光聪 微博报道

会场干燥

这么洒水真好玩

@速写无心：春天空气太干
啦，给地面洒洒水吧！一位服务
员正在会场拿着大家没见过的
喷雾器给空气和地面加湿。
本报记者 王媛 微博报道

咱先说好了，

你可别生气啊

@影缘游走：到山东团采
访，正好赶上来自临沂的全国
人大代表刘嘉坤发言。他发言
前对副省长张建国说：“我直
说，你别生气啊！”
本报记者 王僖 微博报道

人大代表采访政协委员

成了两会一景

@刘志浩：江西省全国人
大代表敬一丹，采访全国政协
委员邰丽华，成为两会一景。
本报记者 刘志浩 微博报道

馒头不上税，这是国际惯例
@不再犹豫VENA：本来就应

该这样，生活必需品如牛奶、米、
面，都应该不收税，澳洲都不收这
些东东的消费税。

@会心一笑happy：奢侈品加
税，普通消费减税。这样可提高大
多数人的幸福感，也可缩小贫富
差距。

@李寒枫2011：这样的委员才
靠谱啊。

@clcoyvye：好样的！应该征税
的是奢侈品。

@唐宥嘉的心事蒸发成云：对
其他税种应加大力度征收，资源
税的税率太低了。

@人民日报民生周刊-四川
站：关注民生，关注人民生活必需
品免征增值税提议。

@酷-血萌忠犬：这才是委员
该说的话！

@莽胖纸：这才是关注民生！
@芋人码头：才知道我们吃的

五谷杂粮原来也要征增值税。
@weiwei2001：美国超市的收

银条上，除了列出商品的价格外，
还会告诉你为了购买这个商品，
你支付了多少税款给国家。生活
必需品如米、面包和蔬菜类，无论
买多少，对消费者和零售商都是
免税的，因此收银条上就只有商
品的价格而没有税款。

@chenoa-red：其实青菜贵点
也没什么，能增加多少生活成本
呢！如果能效仿国外这些生活必
需品免税，把这部分钱返给农民
就好了。

@超识货：在以间接税为主的
制度下，生活必需品和其他所有
商品一样不免税，不区别每个消
费者的实际收入状况和负担能
力，实际上反而起到了“劫贫济
富”的作用。

@赵小波：一位曾在加拿大生
活过的哥们儿告诉我，在那里买面
包，三个以内免税，超过三个就开
始收税。为什么？因为三个是个人
的生活必需品，超过三个，就有可
能储备或投机，因此政府要收税。

@齐鲁晚报：全国政协委员李竟先提出，应对农业初级产品免征增值税；对简单加工的食品如面
条、馒头等免征增值税；对水、电、煤气的使用按照家庭人数制定额度，额度内免征增值税等。应降低
基本生活成本、提高国民幸福指数，让发展成果国民共享。

@徐雅荼：敢说话，敢说
真话，敢在公开场合说真话，
纪宝宝就不错啊。

@小驴妮儿：在两会这样一
个舞台上，希望他们多做点务
实的事儿，少说些假话、空话。

@慕诗客snowy：代表和
委员作为人民大众的发言人，
应该珍惜人民赋予的权利，不
辜负人民的信任。“炮筒校长”

纪宝成就是好样的，坚信“真
正的实话是不会得罪人的”。

@哈哈香菜：人大代表不就
代表人民吗？为民说话、替民谋
利的代表才是人民的代表。

@矮山尖：希望能代表基
层群众，而不是代表某一个人
说话，能说出实话，敢说出实
话。强烈推荐评选“中国最敢
说实话奖”。

@扉思：我最关心房价，
如果有代表委员力挺房子限
价，我就力挺。

@飞下珊珊影：现在浮华
作秀、只为抓人眼球的提案建
议有一部分，代表委员们应该
关注基层百姓的利益，务必让
他们真正享受到改革的福利。

@张爰杰Norden：最合格
的委员，要能真正反映民意，

从人民当中走来，向人民中间
走去，拒绝雷人提案，拒绝提
案娱乐化。

@晓莉 0 8 1 9：只要为百
姓说话、敢说话的都合格！怕
说错就不说话，那趁早别去
了！

@Modern_farmer：只要是
能够真正代表民众的代表、不
做作的委员，我们都顶！

不敢说、爱作秀、发雷言雷语，

不配当代表和委员

珍惜手中的权利，替百姓说话

才是好样的！

“她”
两会

作为中国现任唯一的女省长，全国人大代表、安徽省省长李斌在会后受到记者们的追踪采访。

在北京街头，常看到戴着红袖
箍的大妈，她们是两会治安志愿者。

每年的两会少不了女记者。在会场，女
记者们正在记录代表们的发言。

两会期间，基本每个驻地都会
有一位女性安检人员值班。

今天是“三八”妇女
节。7日，在全国两会上，
女性代表委员、会场服务
人员以及上会女记者都
在忙碌。

本报特派记者 王媛
摄影报道
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